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Protokoll der 1. Sitzung der Schulpflegschaft des Erasmus-von-Rotterdam-Gymnasiums 
für das Schuljahr 2021/22. 
 
Ort:     Aula des EvR-Gymnasiums 
Zeit:     16.09.2019 19:00-21:20Uhr 
Teilnehmer:    siehe Anwesenheitsliste (Anlage 1) 
Protokollführerin:   Maja Lorenz 
Tagesordnungspunkte:  siehe Einladung (Anlage 2) 
Protokollumfang:  5 Seiten 
 
TOP 1 Begrüßung 

Frau Anne Peeters begrüßt die Versammlung in ihrer Funktion als noch amtierende 
Schulpflegschaftsvorsitzende. Die Hygienevorgaben werden eingehalten, es besteht 
Maskenpflicht, die 3-G-Regel wurde stichprobenartig kontrolliert. 
Es wird ein herzliches Dankeschön an Frau Peeters für ihre langjährige und in 
besonderer Weise engagierte Arbeit, sowohl durch die Schulleitung als auch durch 
die Schulpflegschaft ausgesprochen. Da ihre Tochter die Schule abgeschlossen und 
verlassen hat, kann sie nicht wiedergewählt werden. 

 
TOP 2 Bestimmung einer Protokollantin, bzw. eines Protokollanten  
 Frau Lorenz aus dem Jahrgang 7 übernimmt die Funktion der Protokollantin. 
 
TOP 3 Protokoll der letzten Schulpflegschaftssitzung  

Das Protokoll der letzten Versammlung vom 10.09.2020 wird von allen Anwesenden 
genehmigt. 
 

TOP 4 Bericht der Schulleitung / der Schulpflegschaft mit folgenden Themen 
 

- Aktuelle Situation der Schule 
Herr Hopp, Herr Volger und Herr Trienekens berichten zur aktuellen Situation an 
der Schule. 
Im jetzigen Schuljahr besuchen 857 Schülerinnen und Schüler das EvR 
Gymnasium. Für das jetzige Schuljahr gab es eine besonders hohe Anmeldezahl 
für die Klasse 5 von 157 Schülerinnen und Schülern. Die Einrichtung einer 
Fünfzügigkeit wurde nicht genehmigt. Daher konnte die Schule schließlich nur 121 
Kinder (Obergrenze bei 4-Zügigkeit) aufnehmen und musste zahlreiche Kinder 
ablehnen. 
Aktuell besteht bei den Lehrkräften ein Personalnotstand. Jedoch wird eine 
deutliche Verbesserung der Situation erwartet, wenn, wie geplant, nach den 
Herbstferien bzw. im November, insgesamt 5 Lehrkräfte zurückkehren. 
Aktuell sei Mathematik landesweit ein „Mangelfach“, es seien aber auch die 
Fächer, Physik, Sport und Englisch vom Lehrkräftemangel betroffen. 
Es wurden bereits alle Möglichkeiten der Einstellung von Vertretungslehrern 
ausgeschöpft. So konnte z.B. Herr R. Verhees als Musiklehrer und neuer Leiter 
des Orchesters gewonnen werden. 
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- Aktionsprogramm „Ankommen und Aufholen für Schülerinnen und Schüler“  

Im Rahmen der Rückkehr nach der Corona-Zeit gibt es ein Aktionsprogramm, 
welches besondere Schwerpunkte setzt und zusätzliche Geldmittel zur Verfügung 
stellt. Die Schule möchte Möglichkeiten und Freiräume bieten, Schule soll wieder 
als Lern- und vor allem Lebensraum erlebt werden, ein Ort, an dem man sich wohl 
fühlt. 
Dazu wurden bereits mehrere Schritte aufgestellt und befinden sich teilweise 
schon in der Umsetzung. Die Mensa ist wieder geöffnet, das Öko-Frühstück findet 
wieder statt. Es ist am 20.09.2021 ein „Clean-up-Day“ für alle Klassen geplant, an 
dem der eigene Klassenraum gestaltet werden kann. Dank der finanziellen 
Unterstützung des Fördervereins und des Öko-Teams konnte zusätzliches 
Pausen-Spielmaterial (Wünsche nach einer Umfrage über die SV) angeschafft 
werden, um vor allem die Zeit der langen Mittagspause bunter zu gestalten. In 
einem 3. Schritt wurde eine AG gegründet, mit dem Ziel die Schule in einen bunten 
Ort des Wohlfühlens zu verwandeln. Es sollen neue Spielangebote und 
Spielräume entstehen, die Schule der „langen und leeren Flure“ soll es nicht mehr 
geben. 
Herr Volger erläutert, dass im Rahmen dieses Umgestaltungsprozesses die 
Teilnahme am Wettbewerb des Deutschen Schulentwicklungspreises geplant sei. 
Das eventuelle Preisgeld könnte dann in größere Umgestaltungsprojekte mit 
einfließen. 
Zusätzlich befindet sich das EvR aktuell im Prozess als Europaschule zertifiziert 
zu werden. Des Weiteren erarbeitet aktuell eine AG ein neues Schullogo. 
 

- Umbaumaßnahmen 
Aktuell erfolgen immer noch weitere Umbaumaßnahmen um die flächendeckende 
W-lan Versorgung sicher zu stellen. Leider konnten die Arbeiten nicht in den 
Sommerferien beendet werden, da teilweise immer noch bestellte Baumaterialien 
nicht zur Verfügung stehen. 
 

- Distanzlerntag am 04.10.2021 
Vorbehaltlich der Zustimmung der Schulkonferenz wird der 4.10.2021 ein 
Studientag zum selbständigen Lernen zu Hause für alle Schüler sein und nicht in 
Form von online Unterricht stattfinden. 
 

- Zielvereinbarung nach QA (Qualitätsanalyse) 
Herr Hopp erläutert kurz die aus der QA entstandene Zielvereinbarung. Für den 
Teilbereich „Selbstgesteuertes Lernen“ soll ein neues Konzept erarbeitet werden, 
welches unter anderem Stärkung der Freiarbeit, Anleitung zu Methodischem 
Lernen und Fortbildungen der Lehrerschaft auf diesem Gebiet beinhaltet. Die 
Ergebnisse der QA sind auf der Schul-Homepage einsehbar. 
 

- Nutzungsvereinbarung digitaler Endgeräte 
Es gibt einen Entwurf zur Erweiterung der Nutzungsvereinbarung digitaler 
Endgeräte in der Schule. Im Rahmen einer AG wurde die Vielschichtigkeit der 
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Herausforderung einer Digitalisierung der Schule deutlich. Aktuell besteht keine 
Vorgabe eines bestimmten Systems, auch wenn zukunftsorientiert eine 
Homogenität als Idealzustand angestrebt wird. 

 
TOP 5 Wahlen: 

a) Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt, es sind ausreichend Mitglieder anwesend 
(siehe Anwesenheitsliste, Anlage 1). 
 

b) Bestellung eines Wahlleiters / einer Wahlleiterin 
Als Wahlleiter wird Herr Hopp benannt. 
 

c) Wahl des / der Vorsitzenden der Schulpflegschaft 
Als Vorsitzende der Schulpflegschaft werden Kandidatenvorschläge gemacht und 
die Kandidaten stellen sich kurz vor.  
Eine geheime Wahl wird einstimmig abgelehnt.  
Ergebnis der Wahl: 
Frau Kirsten Zettl: 5 Stimmen, Herr Raphael Jungbauer: 16 Stimmen, Frau Dr. 
Maja Lorenz: 15 Stimmen 
Herr Raphael Jungbauer nimmt die Wahl an. 
 

d) Wahl der stellvertretenden Vorsitzenden der Schulpflegschaft 
Es werden Kandidatenvorschläge gesammelt und jeder Kandidat/jede Kandidatin 
stellt sich kurz persönlich vor.  Eine geheime Wahl wird erneut einstimmig 
abgelehnt. Es erfolgt eine offene Wahl mit Handzeichen, wobei jeder 
Stimmberechtigte 3 Stimmen hat. 
Ergebnis der Wahl:  
Frau Dr. Lorenz: 30 Stimmen,  
Frau Bartsch: 3 Stimmen,  
Frau Paschmanns: 7 Stimmen 
Herr Esser: 18 Stimmen,  
Frau Boeken: 24 Stimmen,  
Herr Mertens: 3 Stimmen,  
Frau Zettl: 21 Stimmen 
Somit werden Frau Dr. Lorenz, Frau Boeken und Frau Zettl als stellvertretende 
Vorsitzende der Schulpflegschaft gewählt. Sie nehmen alle die Wahl an. 
 

e) Wahl der Elternvertreter für die Schulkonferenz 
Es werden Kandidatenvorschläge gesammelt. Es erfolgt eine offene Wahl nach 
einstimmiger Ablehnung einer geheimen Wahl, wobei jeder Stimmberechtigte 5 
Stimmen hat. Herr Jungbauer ist als Vorsitzender der Schulpflegschaft 
automatisch Mitglied der Schulkonferenz und es werden 5 weitere Elternvertreter 
gewählt. 
Ergebnis der Wahl: 
Frau Dr. Lorenz: 29 Stimmen,  
Frau Boeken: 28 Stimmen, 
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Herr Esser: 25 Stimmen,  
Frau Zettl: 23 Stimmen 
Frau Höflich: 22 Stimmen, 
 
Frau Feldt: 17 Stimmen, 
Frau Paschmanns: 12 Stimmen, 
Frau Bartsch: 9 Stimmen,  
Frau Coenen: 8 Stimmen 
Herr Mertens: 5 Stimmen,  
Frau Dr. Eickenberg: 4 Stimmen, 
 
Somit werden Frau Dr. Lorenz, Frau Boeken, Herr Esser, Frau Zettl und Frau 
Höflich als Elternvertreter für die Schulkonferenz gewählt. Sie nehmen alle die 
Wahl an. Als stellvertretende Elternvertreter für die Schulkonferenz werden der 
Stimmzahl folgend, Frau Feldt, Frau Paschmanns, Frau Bartsch, Frau Coenen, 
Herr Mertens und Frau Dr. Eickenberg bestimmt. 
Der nächste Termin für die Schulkonferenz ist der 29.09.2021 
. 

f) Wahl einer Elternvertreterin / eines Elternvertreters für die Teilkonferenz 
Die Aufgaben der Elternvertreter für die Teilkonferenz werden kurz erläutert. Es 
werden Kandidatenvorschläge gesammelt. Es erfolgt eine offene Wahl nach 
einstimmiger Ablehnung einer geheimen Wahl. 
Es werden Frau Winkler-Spekker (31 Stimmen) und Herr Thofondern (mit 19 
Stimmen als Vertreter) gewählt, beide nehmen die Wahl an. 
 

g) Wahl der Elternvertreter für die Fachkonferenzen 
Es können je 3 Eltern in jede Fachkonferenz gewählt werden. Alle Eltern der 
Schule hatten bereits im Rahmen der Elternabende in den Klassen die Möglichkeit 
sich in eine Liste einzutragen und ihre Bereitschaft für eine Fachkonferenz zu 
bekunden. Es wird ein vorgefertigter Wahlzettel (Anlage 3) an alle 
Stimmberechtigten ausgehändigt. Es erfolgt eine geheime Wahl, die Auswertung 
erfolgt nach der offiziellen Sitzung und liegt als Anlage 4 dem Protokoll bei. 
 
 

TOP 6 Verschiedenes 
a) Schulplaner Aktuell bekommen alle Schülerinnen und Schüler einen Schulplaner 

zu Beginn des Schuljahres, finanziert über den Elternbeitrag. Es kommt die 
Rückmeldung aus der Elternschaft, dass der Schulplaner in einigen Klassen wenig 
bis gar nicht im Einsatz sei und nicht „gepflegt“ werde. Insbesondere nach der 
Umstellung jetzt auf ein digitales Klassenbuch (webuntis) sei dies aufgefallen. Der 
Schulplaner soll als ergänzendes System beibehalten werden. Der Hinweis wird 
für die nächste Lehrerkonferenz zur Diskussion und Weitergabe aufgenommen. 
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b) Ment-for-Migra-Projekt 
Es erfolgt nochmal ein Hinweis zum Projekt mit der Bitte um Weitergabe der 
Einladung zum Elternabend am 29.9.2021 an alle Eltern, es werden noch Mentoren 
gesucht. Alle Informationsmaterialien finden sich auch auf der Homepage der 
Schule. 
 

c) Öko-Team 
Das Öko-Team konnte wieder starten und würde sich über neue Öko-Mütter und 
Väter freuen. Wer sich beteiligen möchte, kann einfach donnerstags um 8Uhr in 
der Schule dazukommen. 
 

d) Verein Übermittagsbetreuung am EvR 
Der Verein sucht neue Mitglieder, wer sich engagieren möchte, kann sich bei Frau 
Boeken melden. 
 

e) Kopiergeld 
Aus der Elternschaft gibt es eine Nachfrage, ob das Einsammeln von „Kopiergeld“ 
in Zeiten von Digitalisierung noch gerechtfertigt sei und der Bedarf nicht ggf. 
rückläufig ist. Hierzu wird von Seiten der Schulleitung ausgeführte, dass durch 
Digitalisierung andere Kosten, wie z.B. die Vorhaltung von digitalen Räumen, 
entstehen und die Kosten somit leider nicht rückläufig sind. Es wird vereinbart, 
dass die Definition des Beitrags erweitert werden sollte und ggf. eine 
Umbenennung in „Materialgeld“ erfolgen könnte. 
 

f) Wasserspender 
Es besteht seit einiger Zeit bei Eltern wie Kindern gleichermaßen der Wunsch nach 
einem Wasserspender. Das Thema wurde bereits auch in Zusammenarbeit mit 
dem Träger und der Stadt Viersen erarbeitet und es wurden schon bauliche 
Vorbereitungen getroffen. Aktuell stehen noch Verhandlungen mit dem 
Gesundheitsamt aus, welches aber, auf Grund der Pandemie, bisher keine feste 
Zusage machen konnte. 

Die Sitzung der Schulpflegschaft endet um 21:20 Uhr. 

Viersen, den 16.09.2021 

 

 

Dr. Maja Lorenz (Protokollantin)    Raphael Jungbauer (Vorsitzender) 

Anlagen: 
Anwesenheitsliste (Anlage 1) 
Einladung zur Mitgliederversammlung (Anlage 2) 
Wahlzettel für Fachkonferenzen (Anlage 3) 
Elternvertreter in den Fachkonferenzen (Anlage 4) 


